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11连胜，绝艺再次发威。
第 10届 UEC杯计算机围棋大
赛昨日在东京落幕，腾讯人工
智能（AI）实验室研发的围棋人
工智能程序“绝艺”首次参加比
赛便一路过关斩将夺得本届
UEC杯冠军，日本“DeepZenGo”
获亚军。

虽然阿尔法围棋没有参加
本次比赛，但这无疑是围棋AI

的“世界大战”，共有来自中国、
日本、韩国、美国、法国等的 30
个围棋 AI 参赛，也是历届
UEC比赛参赛“棋手”水平最高
的一次。

此等围棋盛会，自然也吸
引了无数职业棋手和棋迷的关
注。昨天下午，在海南参加首
届中国冠军赛的古力就发微博
说：“刚下完棋，迅速围观机机

大战。话说如果黄药师（绝艺）
在本届‘华山论剑’略显寂寞，
那么遇上中神通阿尔法围棋会
是怎样呢？哈哈……”对于绝
艺的表现，古力在接受采访时
用了四个字“确实厉害”来形
容。古力还表示，昨天和他一
起比赛的聂卫平、马晓春和常
昊等高手，也非常关注这场机
机大战。

本报讯 全国女足甲级联
赛昨天揭幕，河南徽商女足在
主场洛阳体育中心以 4∶1大胜
来访的陕西女足取得开门红，
没有让数百名在阴冷的天气中
为她们加油助威的球迷失望。

在去年联赛就曾经“双杀”
对手的河南队在实力上原本就
占有优势，而经过前期的精心
准备，队员们进入比赛状态非
常快。开场不到5分钟，河南队
的第一次射门就有收获：7号张
喆在右路突破到底线后倒三角
传中，跟进的娄佳惠门前捅射

破网，帮助球队1∶0领先。这个
进球也被视为河南队最终能够
大胜的关键。“第一场比赛，队
员普遍都会紧张，这也是我赛
前担心的，但从比赛看，队员们
做得不错，尤其是能早早抓住
机会，接下来就完全放开了。”
主教练门文峰赛后说。

领先后的河南女足打得更
是顺风顺水，尤其是从国家队
归来的娄佳惠，在锋线上给对
方造成了很大威胁，第 34分钟
和36分钟，娄佳惠一次助攻，一
个进球，使本队3∶0领先结束上
半场，比赛也早早失去悬念。
下半场开始后不久，又是娄佳
惠门前接队员长传头球破网，
完成帽子戏法，充分显示出这
位国脚的价值。赛后门文峰也
对这位爱徒给予了高度评价：
“整个冬训期间娄佳惠一直都
在国家队，前不久还随国家队
参加了阿尔加夫杯，上周才回

到队里。原本还担心她和队伍
的磨合问题，但从今天她的表
现看，无论是体能、速度，还是
门前的感觉，都非常好，充分发
挥出了一名核心球员的作用。”

陕西队只是随后利用前场
任意球机会扳回一分，但终是
无力回天。

相比去年首轮比赛就在主
场被浙江队击败的郁闷，今年
开局的大胜无疑令人对徽商女
足的冲超前景更加乐观。而门
文峰对球队本赛季也更有信
心：“比起来去年，虽然人员变
化不大，但队员的能力都有所
提升，尤其几位年轻队员，成长
得非常快，这就使全队的整体
实力上了一个台阶。毕竟联赛
刚开始，队伍还没有达到最佳
状态，后面应该表现越来越好，
我们也会全力以赴，争取有个
质的飞跃。”
郑报融媒记者 郭韬略 文/图

本报讯 都说兴趣是最好
的老师，那么怎样通过培养青少
年对体育运动的兴趣进而改善
我国中小学生参与体育活动偏
少的状况？3月 18日在郑州经
开区实验中学正式启动的“中国
青少年运动兴趣培养普及工程
（简称CIC工程）”正在进行有益
的尝试和探索。

由北京耀胜体育产业公司
发起实施的CIC工程，旨在经过
对足球、篮球、棒垒球、高尔夫等
各项运动项目及相关运动技术
进行趣味化、体系化的改造与设
计，来吸引青少年参与其中，培
养兴趣，激发运动潜能。CIC工
程针对不同年龄段的学生研发
出运动嘉年华、趣味体育节、快
乐大课间等多种兴趣培养平台，
使校园体育将科技、竞技、人文、
趣味融为一体。

18日的启动仪式吸引了上

自教育部，下到 20多个省市教
育部门的相关领导参加，近
2000名郑州市的中小学生在现
场亲身体验了足球、高尔夫、九
宫格射门、智能机器人等七大
类 40多项运动项目。项目精
巧的设计、趣味性十足的体验
过程让孩子们玩儿得津津有
味，乐此不疲。

作为 CIC工程的重要内容
之一，“给你传球 一起加油”校
园公益足球传递活动也同时启
动，活动将在全国近千场校园足
球嘉年华中，通过参与学校的足
球积分活动，为贫困山区学校免
费提供足球装备和足球教育。

根据计划，在 2017年，CIC
工程将分期分批推广至北京、上
海、重庆、广东、浙江等 24个省
市，覆盖50多个城市，给数百万
的中小学生带去运动的乐趣。
郑报融媒记者 郭韬略 文/图

随着参加亚冠国脚的归队，
国家队也终于凑齐了 25名球
员。从 18日开始，球队进入同
韩国队比赛的实战演练阶段，里
皮要用五天时间打磨好同韩国
队的比赛阵容。

如果说国家队前几天只能
进行小范围的对抗，那么从 18
日开始，球队就会进行 11VS11
的对抗训练。

参加亚冠的球员已获得了
两天的休息时间，所以他们的身
体状况和比赛感觉都没有问题，
可以直接参加对抗比赛和训练，
这也是让里皮比较满意的。作

为队中唯一一个海归球员，张玉
宁刚抵达长沙，所以他还需要适
应这里的气候条件，以及时差。

球队这几天训练将重点演
练同韩国队比赛时的阵容，里皮
也希望通过未来几天时间对国
脚们强化战术要求。其实就在
2月份的飞行集训当中，里皮已
经给国脚们灌输了同韩国队比
赛的战术思路，球队的主力阵容
也基本上浮出水面，这次集训只
是将这样的理念再一次强化，使
得他们到比赛时能够打出教练
组的要求。
腾体

对阵绝艺
13连败的
柯洁下月
和阿尔法
围棋终极
一战吗？

厉害了，我的绝艺
世界电脑围棋大赛中国AI无悬念夺冠

比赛中，绝艺的棋艺深深
震撼了国内的棋迷们和科技迷
们，网友称其具备跨时代意义。

本次比赛受到的关注远超
往届，不光是爱好者，连职业围
棋界都对这次比赛倾注极大热
情，在各大平台解说这次比
赛。这其中一个重要的原因就
是绝艺代表中国参与了这次计
算机围棋界的盛会，而绝艺在
比赛中也不负众望，以压倒性
的优势全胜夺冠，展现了统治
级的实力。

无论是比赛期间还是本次

比赛结束后，国内网友、科技迷
以及围棋迷都对绝艺充满好
奇。比赛结束的一刻，国内网
友开始瞬间成为迷弟、迷妹
们。“厉害了我的绝艺。”“他能
在野狐连胜世界顶尖高手，你
们能吗？”

在围棋圈，因为不算首次接
触人工智能，所以对绝艺的棋艺
在佩服之余更加有了清醒的认
识，同时多了不少的玩笑与调
侃。用一句写实派网友的话说，
这次比赛就是“一台法拉利和拖
拉机在比赛”。由于比赛的悬

殊，似乎棋迷早已不抱有希望，
所以“现在就像国足和巴西踢足
球”类似的话语频繁出现。

另外，自去年李世石挑战阿
尔法失败后，人类一直期待当今
围棋第一人柯洁与阿尔法进行
一场终极较量。这场人机大战第
二季的比赛日前已经敲定，时间
是今年4月份，地点是浙江的乌
镇。人机大战第二季，也将是人
机最后一战，柯洁与阿尔法狗三
番棋大战之后，人类还将组团“群
殴”阿尔法狗，看一看人类到底能
不能赢机器人一次。沈志军

网友调侃绝艺实力强：就像在看巴西国足踢球

大战在即里皮要用五天时间
打磨好同韩国队的比赛阵容

中国青少年运动兴趣培养普及工程启动

女甲联赛揭幕 河南女足开门大胜

本报讯 昨日，记者在郑州
市中小学生体育协会毽球分会
了解到，为了推进毽球进校园工
作的深入，提高中小学生竞技水
平，毽球专业指导员公开遴选工
作正式启动。如果你是毽球高
手，如果你有志于毽球运动在学
校的普及提高，本周请抓紧时间
到郑州市61中学报名吧。

市中小学生体育协会毽球
分会执行会长樊朝辉介绍，市教
育局、体育局对毽球进校园活动
高度重视，这次公开遴选专业指
导员是希望在提高学生毽球运
动竞技水平上能得到社会各界
的大力支持。凡是年龄在60周
岁以下，熟悉青少年毽球教学训
练工作，热爱毽球运动，有责任
心的毽球高手都可以参加报名
进行遴选。考虑到学校教学工
作的特殊性，应聘人员有毽球运

动员、裁判员、教练员及社会体
育指导员相关工作经验的，不但
年龄可以放宽，还会优先考虑。

记者还了解到，毽球进校园
作为我市中小学传统体育运动
的重点科目，对专业指导员也提
出了一定的要求。要能够制定
相应的教学训练教案，协助构建
校园毽球班级联赛体系，提升体
育教师毽球技能，指导学校球队
参加各种比赛。应聘人员被录
用后，将按照校园毽球推广普及
及绩效考核办法进行考核。

樊朝辉说，这次公开遴选是
毽球进校园活动的一件大事，希
望所有热爱毽球，有志于毽球教
学和培训的毽球高手和专业人
士都能参与到遴选活动中来，促
进全市学生毽球竞技水平的大
幅提高。
郑报融媒记者 王梓

全市首次公开遴选毽球专业指导员
是高手，请到学校里带带孩子吧


